



# 大門小だより

12月号

大門大好き いい仲間 進んで学ぼう 元気な子



令和4年11月29日  
横浜市立大門小学校

## ちいちゃんのかげおくり

校長 能登 正明

11月は、1年生のズーラシア遠足のほか、3年生の区児童音楽会や6年生の人権教室、5年生の区球技交流会など、コロナ禍で実施していなかった行事を久しぶりに実施することができました。また、19日の土曜日には、PTAの大門まつりが盛大に行われました。地域の方々や関係機関の皆様にも多数ご来場いただき、交流を深めることができました。このような交流の機会が、これからも徐々に増えていくことを願っています。

3年生の国語(下)の教科書に「ちいちゃんのかげおくり」という物語が載っています。私が小学校3年生を初めて担任した時にも教科書に載っていたので、ご家族の中にも小学校時代に読んだことを覚えている方もいるのではないのでしょうか。

この話は、日本が戦争をしていた時代のものです。家族みんなで「かげおくり」をするなど幸せな日々を過ごしていた「ちいちゃん」が、戦争による空襲で家族と離れてしまい、一人ぼっちで「かげおくり」をしながら悲しい最期を迎えるという話です。

先日、職員室である先生が、『ちいちゃんのかげおくり』を授業中に読んでいると、どうしても涙が出てきてしまって困る。」という話をしていました。私も授業中に、同じ思いを抱いたことがありました。自身が親になってからは、なおさら「ちいちゃん」の姿を自分の子どもの姿と重ね合わせ、たまらない思いになってしまうことがありました。

我が子に限らず、これからの時代を生きていく今の子どもたちに、「ちいちゃん」のような悲しいつらい思いをさせたくない切に願います。世界では、「ちいちゃん」と同じような思いをしている子どもたちが、今現在もたくさんいます。戦争のニュース番組に映る子どもたちの姿を見るたびに、胸が締め付けられ、自分自身の無力さを感じるばかりです。

この一年は歴史の中にどのような年として残るのでしょうか。2022年、令和4年も残り一か月となりました。今年は、新型コロナウイルス感染症だけでなく、戦争という暗い影が世界を覆った年になってしまいました。「平和な世界」というものが、言葉だけの理想や夢ではなく現実のものとなるように、私自身も日々考え、できることを行動につなげていきたいと思えます。

今年も、コロナ対策等で制限ある中での教育活動となりましたが、保護者や地域の皆様からのあたたかいご支援とご協力をたくさんいただきました。本当に感謝申し上げます。来年もまだまだ制限ある中での学習や活動が予想されますが、少しずつではありますが、学校での教育活動をさらに充実させていきたいと考えています。今後も引き続き、ご支援とご協力を賜りますよう、よろしく願い申し上げます。

皆様、どうぞよいお年をお迎えください

## 読書週間 10月24日(月)～11月4日(金)

読書週間に向けて、図書委員の児童が取組を考えてきました。今年度は好きな本総選挙と読書郵便を行いました。全校児童にタブレットを利用して好きな本を投票してもらい、読書集会で低・中・高学年、それぞれの結果を発表しました。読書郵便では、ペア学年の友達と好きな本を、はがきで伝え合いました。これからも、日々読書に親しみ、学校図書館に足を運んでくれるような取組を実践していきます。



## 創立記念朝会 10月25日(火)

創立49年目を祝う記念朝会を行いました。校長先生やPTA会長から、来年度が50周年の記念の年であるとの話がありました。6年生が作った『大門小学校のあれこれ』のクイズでは、学校の歴史や秘密について知ることができました。最後に校歌を歌って、みんなで49周年を祝いました。

## 安全強化WEEK 10月31日(月)～11月4日(金)

本年度3回目の安全強化WEEKです。前回に引き続き、登校時間(8:00～8:15)より早すぎる時刻に登校しないように知らせました。今回も、職員が各門に立って子どもたちの登校の様子を見守り、適切な登校時刻についての声かけをしました。子どもたちの意識も高まり、適切な時刻に登校する人数が増えました。子どもたちの安全・安心のため、引き続き、ご家庭での協力もよろしくお願いいたします。



## 2年 新江ノ島水族館遠足 10月27日(木)

心地よい秋晴れの中、新江ノ島水族館に遠足に行きました。まず初めに、子どもたちは大迫力のイルカショーを楽しみました。次に、色とりどりのクラゲやイワシの大群などの海の生き物を見学しました。子どもたちは興味深そうに、水槽の中をのぞいていました。バスや水族館でのマナーを守り、友達と仲良く行動することができました。

## 4年 資源循環局旭工場校外学習 10月28日(金)

資源循環局旭工場に見学に行きました。わたしたちの出すごみがどのように処理され、最終的にどうなるのかについての説明を聞いたり、大きなクレーンが一度に何トンものごみを持ち上げ、焼却炉に入れる様子を見たりしました。また、資源循環局の方々の思いや願いを直接聞くことで、ごみの分別を正しく行うことやごみそのものを減らそうという意識が高まりました。



## 個別支援学級 みかんがり 11月1日(火)

相原果樹園へみかんがりに行きました。相原さんに採り方を教わり、グループごとにみかんがりを楽しみました。おいしそうなおみかんを見つけて採ったり、その場で味わったりして大満足でした。地域の方と関わることができ、みかんがりを楽しめる大門のまちを、子どもたちが一層好きになったと感じました。

### 3年 瀬谷区児童音楽会 11月7日(月)

大和市のシリウスの大ホールで行われた児童音楽会に、代表の児童47名が参加しました。この日に向けて、10月から授業時間や休み時間に練習を続けてきました。高音になるところに気を付けて合唱したり、タンギングを意識してリコーダー奏をしたり、学習の成果を発揮しようとしていました。ホール全体に美しいハーモニーを響かせることができました。

### 6年 こころの劇場 11月17日(木)

劇団四季による「人間になりたがった猫」を、体育館でオンラインで鑑賞しました。劇中で歌われる「すてきな友達」という歌を通して、「人は一人では生きていけないから、みんなで助け合っていこう」というメッセージを受け取ったようです。子どもたちは、迫力ある演技や演劇の面白さを味わいながら、鑑賞していました。



### 1年 よこはま動物園ズーラシア遠足 11月17日(木)

青空の下、ズーラシアへ行ってきました。小学校で初めての、バスを使った遠足です。子どもたちは、クラスの友達と一緒に園内の見学をしました。スマートトラを間近で見てその迫力に歓声を上げたり、可愛いミーアキャットの前で笑顔になったり。様々な動物の姿に心躍らせていました。楽しい秋の一日を過ごしました。

### PTA大門まつり 11月19日(土)

気持ちのよい秋晴れのもと、今年も大門まつりが開催されました。参加した子どもたちは、当てくじやヨーヨー釣り、スーパーボールすくいなどを楽しみました。瀬谷区出身の歌手、山口紗矢佳さんや、せやまるが来校し、素敵なステージを披露して祭りを盛り上げてくれました。PTAの皆様には、夏休み前から準備を進めていただきました。本当にありがとうございました。

### 5年 区球技交流会 11月25日(金)

上瀬谷小学校、瀬谷小学校とサッカー、バスケットボールで交流試合を行いました。この交流会に向けて、チームで作戦を考えたり、励まし合ったりしながら学習してきました。チームで協力して試合をし、他校の友達のプレーのよさを感じることもできたようです。3校で挨拶を交わすなどしながら、交流会を楽しむことができました。



### 大門小学校のESD

SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS

今年度の大門フェスティバルも、タブレットを使ってポスターを作成・集約し、全校の児童が各クラスの取組が分かるようにしました。自分たちが「生活科・総合的な学習の時間」で取り組んできた学習の成果を、分かりやすく発表できるよう工夫しながら、各クラス準備を進めています。今年度は自分が興味をもったクラスの発表を見学できる時間帯をつくり、子どもたちが昨年度より多くの発表を見に行けるようにしました。

大門フェスティバルまであと少しです。各クラス、自分たちが学習してきたことをしっかりと伝えられるよう、友達と協力しながら一生懸命活動しています。当日、子どもたちの学習の成果をご覧ください。

### 児童支援専任から



最近、子どもたち同士でのLINEのトラブルやオンラインゲーム内での「ギフト(課金アイテムを友達に送ること)」が問題になることがあるようです。また、瀬谷区でもSNSを利用した犯罪に巻き込まれる子どもたちの低年齢化が耳に入ってきました。

SNSやオンラインゲームのメリット・デメリットを保護者の方が理解し、子どもたちと一緒にきちんとルールを決めて利用させることが大切だと考えています。今後学校でも、瀬谷警察署と連携し、サイバー教室等で啓発していく予定です。子どもたちの安全・安心な生活、そして健全育成のため、保護者の方々のご理解、見守りをどうぞよろしくお願いいたします。